



El Príncipe de Asturias, durante su intervención en la reunión de directores del Instituto Cervantes. EFE

El Instituto Cervantes se fija como prioridad la expansión del castellano en EEUU

Don Felipe pide el apoyo de la sociedad para que el español se fragüe "como una de las dos grandes lenguas" del mundo

Efe/SALAMANCA

El Instituto Cervantes se ha fijado como prioridad su expansión en EEUU, con la apertura de sendos centros en Miami y Washington, consciente de que en los próximos años "se juega la función del español como segunda lengua" en ese país. Víctor García de la Concha, director de la institución, formuló este anuncio ayer en Salamanca durante una rueda de prensa previa a la apertura de

la reunión anual de directores del Instituto Cervantes, en la que se trazarán las líneas estratégicas del nuevo curso y que se celebrará en esta capital hasta mañana.

De la Concha, exdirector de la Academia de la Lengua y catedrático emérito de la Universidad de Salamanca, informó también de la próxima presencia del Cervantes en Canadá y Brasil, como "apéndices", complemento o refuerzo de esa proyección en EEUU, pero siempre "de la mano de Hispanoa-

mérica" mediante la búsqueda de "sinergias" con sus academias y universidades. En el caso de Washington, se aprovecharía parte de la anterior residencia del embajador y de la cancellería, precisó.

De la Concha puso como ejemplo un convenio suscrito con México para utilizar los espacios que este país tiene "fundamentalmente en EEUU, aunque también en el resto del mundo", para organizar actividades "bien conjuntas o propias del Cervantes".

Otro de los objetivos es la apertura de aulas "en las principales universidades del Norte y en algunas del Sur y la costa Oeste de los EEUU, añadió.

García de la Concha manifestó su deseo porque "todos los países de Hispanoamérica" sientan al Instituto Cervantes como algo propio, para ello en la próxima Cumbre de Iberoamérica, que se celebrará en Cádiz, presentará un "programa suscrito con varios países para una acción conjunta al servicio de la lengua".

Por otra parte, el príncipe Felipe pidió el apoyo de la sociedad civil para que el español "se consolide como una de las dos grandes lenguas de relación internacional en el mundo moderno". Don Felipe se expresó así en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca, en su intervención en la inauguración de la reunión anual de directores del Instituto Cervantes.

Consciente de las limitaciones que impone la crisis económica, el heredero de la Corona añadió que la ayuda de la sociedad civil será más "abundante y productiva" si el Instituto Cervantes "se convierte en el escaparate de la realidad global de España, en la plataforma en la que el mundo hispánico se muestre tal como es".

Para el Príncipe de Asturias, ahora es cuando la sociedad civil "necesita más que nunca" al organismo de defensa del idioma español "en la imprescindible labor de proyección internacional".

En ese espíritu de internacionalización del español, Don Felipe consideró fundamental la "unión con los países hispanohablantes", y de forma más concreta con "las universidades", lo que servirá "para reforzar la excelencia a cuyo reconocimiento debemos aspirar".

El Príncipe de Asturias también abogó por el español como la lengua de los "trabajos de investigación" y recordó a Miguel de Unamuno, exrector de la Universidad de Salamanca, cuando dijo que "la lengua no es la envoltura del pensamiento, sino el pensamiento mismo".